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Membre de l’équipe : 
 
Antoine Mathieu 
 
Discussions/Décisions :  
 
Mapped! 

 
Cadrage des objectifs du projet de Mobilité Inclusive  
 
Il est nécessaire de définir clairement ce qu'on recherche à travers notre projet large de 
Mobilité Inclusive. Pour l'instant on est d’accord pour dire que le projet vise :  
- Sur le volet Promotion de la Mobilité Internationale : A promouvoir la mobilité inclusive 
ouverte à tous les jeunes dont ceux en situation de handicap. 
> Sur le volet accueil : Favoriser un accueil inclusif : armer les associations pour qu'elles 
puissent accueillir tout le monde dont des jeunes en situation de handicap.  
 
Une question se pose : partant de ces questions, est-ce notre rôle d'organiser des activités de 
sensibilisation au handicap auprès des EI type dinner in the dark ? Il apparait que ces 
événements ne sont pas réellement des événements à mener dans le cadre de ce projet, 
d’autant que ce n’est pas le rôle d’ESN de sensibiliser au handicap. 

Brainstorming : comment favoriser l’appropriation du projet dans le réseau 
 



Les asso du réseau ont fait peu de Mapping, même si une dynamique se lance doucement 
avec notamment l'événement Mapped à Besac, et le parcours Mapped effectué à la NP de 
Lille. C'est aussi dû au fait du retard de la plateforme Mapped. On constate également qu’il 
est peu intéressant pour une asso d'organiser une activité de simple Mapping. 
 
Les pistes suivantes sont ressorties du brainstorming pour favoriser l’appropriation du projet :  
 
- Proposer aux asso un programme d'actions possibles qui lient le Mapping à d'autres activités 
(forums de la mobilité, éventements sportifs, éventements d'engagement des EI, 
éventements liés à des publics en situation de handicap type basket fauteuil) 
- Mettre en place un plan de communication pour les universités/villes pour les sensibiliser au 
fait qu'ils peuvent relayer les étudiants internationaux en situation de handicap vers ESN 
- Intégrer la dimension mobilité inclusive à la campagne Tickets Pour le Monde : des les 
visuels, formations aux asso, durant l'Erasbus 
- Former les asso au Mapping (et à l'orga d'activités liées au Mapping) 
- Former les associations à rentrer en lien avec les services susceptibles d'accueillir les 
étudiants internationaux : Effectuer des formations pendant les NP mais aussi éventuellement 
un Week-end de type Meet and Mapped à Besançon 
- Apporter des outils aux asso 
 
 
KA3 (Dialogue entre jeunes/décideurs politiques) sur l'évolution d'Erasmus+ :  
 
En vue des élections européennes de 2019, des discussions autour du programme Erasmus + 
2021 – 2025, et dans le cadre du développement d’un plaidoyer à ESN France, il apparaît 
pertinent de se questionner sur les moyens que l’on souhaite mettre en œuvre pour 
construire des propositions politiques concernant la mobilité internationale mais aussi pour 
les porter dans le cadre des élections. Les projets de KA3 – dialogue structurés apparaissent 
être un élément pertinent pour y parvenir.  

Un projet KA3 dialogue structuré est vise à faire des consultations auprès des jeunes pour 
ensuite construire des propositions et les porter dans une logique de démocratie 
participative. 

Que pense le CA de cette piste ? et avec quels types d’acteurs construire un tel projet ? 

De manière générale le CA trouve pertinent l’idée de se lancer dans un dialogue structuré, qui 
permettrait de porter la voix de bénévoles, d’étudiants internationaux mais aussi d’autres 
jeunes éloignés de la mobilité internationale. Concernant les types d’acteurs qu’il serait 
possible d’impliquer pour construire le projet, le CA estime qu’il faudrait impliquer :  
- Des universités ou une structure qui peut mobiliser des universités  
- Une structure qui peut apporter une expertise en termes de dialogue structuré 
- Une structure jeunesse qui peut permettre à des jeunes éloignés de la mobilité de participer 
au projet 
- Une autre association ESN d’un autre pays 



Florian et Corentin sont intéressés pour construire une proposition de projet à partir de ces 
pistes. Ils vont donc y réfléchir et présenteront une proposition au CA en vue de déposer un 
dossier en avril 2017. 

Rythme des événements d’Animation Du Réseau 
 
Contexte : Lors du CA de Juin, nous avons questionné le rythme des événements d’Animation 
du réseau dans un souci d’améliorer l’accompagnement des associations tout au long de 
l’année par plus de proximité, d’échange et d’entraide. Un Groupe de travail constitué de 
Pierre, Sarah, Florian, Sabri s’est formé pour proposer plusieurs scénarios sur une année :  
 
Retours et propositions du GT :  

Le GT a premièrement cherché à savoir quels sont nos objectifs derrière les événements 
d’animation de réseau, et en quoi les événements d’ADR répondent à ces objectifs. Afin 
d’être au clair sur ce qu’on veut et de pouvoir choisir le scénario qui répond le mieux à nos 
objectifs : 

Objectifs poursuivis :   

XXXXXXXX 

Propositions de scénarios :  
 
Option 1 
Septembre : PalloTour 
Octobre : NP 
Février : Rencontres régionales (nombre à définir) OU des évènements thématisés type WESE 
Février : WEAC 
Avril : AGM  
Juin : AG 
Juin : WED 
 
Option 2 
Septembre : PalloTour 
Octobre : Rencontres régionales (nombre à définir) OU des évènements thématisés type WESE  
Février : NP 
Février : WEAC 
Avril : AGM  
Juin : AG 
Juin : WED 
 

Retours du CA 

De manière générale, il apparaît qu’il est pertinent de conserver :  
- Le Pallo Tour en septembre/octobre : qui permet de « planter le décors » dès le début de 
l’année pour permettre aux bénévoles qu’ils font partie d’un réseau. 
- Une forte participation au WEAC : qui permettent de proposer aux bénévoles de rencontrer 
d’autres associations et de s’ouvrir à de nombreuses thématiques. 
- Une Assemblée Générale à la fin de l’année scolaire : qui apparait pertinente en Juin pour 



clore l’année et lancer un nouveau mandat avant l’été. 
- Des Week-End de désintégration à l’initiative des associations : qui sont un bon moyen de 
favoriser la coopération régionale sous une forme informelle. 

Cependant, il apparait prématuré de prendre une décision concernant l’organisation des 
événements en octobre et en février. Plusieurs éléments ressortent :  
- Il est difficile de savoir s’il est plus important de garder 2 NP, une NP en octobre ou une NP 
en février. Nous n’avons pas assez d’éléments pour savoir quel format est le plus adapté pour 
les bénévoles. 
- Nous ne savons pas le temps et l’énergie que peuvent prendre l’organisation d’événements 
Régionaux ou thématiques projets, mais il apparait difficile de les organiser en tout début de 
mandat, en tout cas l’année à venir. 
 
Afin d’avoir plus d’éléments pour prendre cette décision, le GT du CA va continuer la réflexion 
concernant les périodes de février et d’octobre :  
- La pertinence pour les bénévoles d’organiser une NP ou non en février et en octobre 
- Le temps et l’énergie que cette organisation pourrait prendre au bureau, à l’équipe 
permanente et aux associations. 

Buddy System  
 
Antoine, Etienne et Florian sont allés à Bruxelles pour discuter du projet et du dossier KA2 
avec ESN international (Rasmus et Matt) et Joachim d’European University Fundation. La 
réunion a été positive, il en ressort qu’ESN International et EUF sont intéressé à l’idée de 
monter le projet avec nous en tant que partenaires du projet. Le projet que l’on va construire 
sera développé sur 2 ans et demi, et visera à développer le BuddySystem qualitativement 
(plateforme, formations…) et quantitativement pour une diffusion en Europe.  
 
Les partenaires que l’on a évoqué pour l’instant sont :  
- ESN France : Coordination du projet, développement de la plateforme 
- ESN International (full partner) : communication et formation au niveau international 
- European University Fundation : dissémination auprès d’universités de leur réseau 
- Université en Angleterre (où il n’y a pas ESN) : Expérimentation de la plateforme 
- Université à Vienne : Expérimentation de la plateforme avec ESN 
- D’autres ESN Nationaux : Pour disséminer le projet dans leurs pays. 
Il a été proposé à Uniplaces de participer au projet en tant que partenaire associé pour le 
moment, leur réponse est attendue. 
 
Antoine et Etienne, en lien avec Jeremy et Maxime, vont faire le lien avec l’ensemble des 
partenaires pour rédiger le dossier KA2. 
 
Calendrier Départ/Arrivée DG 
 
Le recrutement du nouveau Délégué Général a été mené durant les deux derniers mois. Un 
comité de recrutement composé de Florian, Antoine, Bertrand, Richard et Orianne a procédé 
à des sélections et Florian, Orianne et Antoine ont fait passer les entretiens physiques aux 
candidats. Le comité de recrutement a choisi de recruter Jean Russo qui était le profil le plus 



adapté au poste de Délégué Général. Cette proposition a ensuite été faite au CA qui a 
confirmé le choix en se positionnant pour recrutement de Jean Russo.  
 
Le contrat de Jean démarrera au XXXXXX Il est prévu que Jean et Antoine effectuent un tuilage 
de deux semaines pour effectuer une passation.  


